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Новости Ярмарки

Служба 01

Подготовили Нина Юренская,  
Наталья Соломатова 

и Ольга Гулина.

Ñ ðàáî÷èì âèçèòîì
16 мая в Верховажском районе 

побывал начальник департамента 
сельского хозяйства и продоволь-
ственных ресурсов Вологодской 
области Н.И. Анищенко. 
Вместе с главой Верховажского 

района Г.С. Непомилуевым, началь-
ником управления сельского хозяй-
ства В.Н. Щукиным он посетил ряд 
сельхозпредприятий: крестьянс-
ко-фермерское хозяйство Павла и 
Василия Замятиных, СПК колхоз 
«Липки», СП ООО «Вага», льнопе-
рерабатывающий завод А.В. Мызи-
на, «Важский текстиль» Е.Н. Лайпа-
новой. 
Не обошел вниманием Николай 

Иванович и весеннюю сельскохозяй-
ственную ярмарку в Верховажье. На 
совещании в администрации обсу-
ждались вопросы дальнейшего раз-
вития сельского хозяйства в районе. 

Íåèñïðàâíîñòü 
ïðèâåëà ê ÄÒÏ 
В минувшее воскресение в зареч-

ной части с. Верховажья в резуль-
тате поломки скутера пострадали 
водитель и пассажир.
В 15.30 часов подростки в возрасте 

15 лет катались на скутере, зная о 
его ненадёжности. Причем водитель 
не достиг возраста, с которого разре-
шено управлять этим транспортным 
средством. В результате аварии оба 
были доставлены в больницу. Пас-
сажирка отделалась лёгким испугом, 
сильнее пострадал водитель, у него 
перелом ключицы. 
Сотрудники ГИБДД призыва-

ют велосипедистов и мопедистов 
быть предельно внимательными и 
осторожными, соблюдать правила 
дорожного движения. 

Èòîãîâàÿ âûñòàâêà
Дом художника им. В. А. Миха-

лева приглашает в гости. 23 мая 
в залах верховажской галереи 
откроется новая выставка.

 «Виновники» торжества — учащи-
еся и преподаватели художественно-
го отделения Детской школы искусств. 
Итоговая выставка уже на протяжении 
многих лет — своеобразный отчет дет-
ского творчества, завершение учебно-
го года. В прошлый раз, помимо дет-
ских, были представлены работы и 
тех, кто занимается в «Школе рисо-
вания для взрослых». Для них участие 
в выставке стало настоящим художе-
ственным дебютом.

 Чем удивят художники в этом году, 
можно узнать уже в пятницу, 23 мая, 
с 16.00.

На площади возле ДК разместились 
со своей продукцией преимуществен-
но местные садоводы-любители. Они 
предлагали рассаду капусты, поми-
доров, огурцов, цветов, разъясняя 
как нужно ухаживать за тем или иным 
растением. Большой плюс организа-
торам, что они предоставили лучшие 
места своим, а палатки с шашлыка-
ми перенесли на территорию бывшей 
автостанции, где все желающие могли 
спокойно посидеть за столиками. 

Для весеннего периода наиболее опа-
сны палы сухой травы. В прошлом году 
по этой причине было зарегистрирова-
но два крупных пожара. 5 мая в дерев-
не Папинская сгорели восемь домов. 9 
мая в поселке Макарцево пламя унич-
тожило два нежилых дома. В обоих слу-
чаях причина происшествий – неосто-
рожное обращение с огнем.
Не обошлось без серьезных пожаров 

на Вологодчине и нынче. В деревне 
Чернецово Никольского района сго-
рели два жилых дома, баня и хозяйст-
венные постройки на площади 140 ква-

дратных метров. Дочь хозяйки одно-
го из домов жгла мусор в железной 
бочке во дворе. Оставив костер без 
присмотра, она ушла в дом и через 
пару часов увидела в окно, что горит 
баня. Огонь быстро перекинулся на 
стоящий рядом дом, а затем с порыва-
ми сильного ветра и на соседний, рас-
положенный рядом с хозпостройками. 
Пожар увидели односельчане и выз-
вали огнеборцев, а 48-летний мужчи-
на бросился в дом, чтобы спасти цен-
ное имущество, но так и не вышел из 
огня. На тушение прибыли шесть авто-

цистерн, 21 человек личного состава, 
но к этому времени все постройки уже 
были охвачены огнем, отстоять их не 
удалось. Тело мужчины, обнаружено 
на месте пожара.
В деревне Большая Дора Черепо-

вецкого района сгорели два дачных 
дома и баня. На поле неподалеку жгли 
сухую траву, и огонь быстро добрался 
до построек. В д. Нелазское огонь с 
горящей травы перешел на дома, из-за 
чего сгорели три частных жилых дома 
и баня. 
Еще не закончился май, а в области 

уже зарегистрировано 22 лесных пожа-
ра. Наиболее сложная обстановка скла-
дывается в Череповецком и Кадуйском 
районах. На сегодняшний день пожары 
потушены, но кто может гарантировать, 
что из-за человеческой безалаберности 
не полыхнет где-то еще?

Расписные кадки для цветов Галины и 
Владимира Ершовых.

Очередь за продукцией СХПК «Феникс» (Архангельская область).

Алексей Филипченко привез на 
ярмарку не только кур, гусей, 
перепелов, но и индоуток.

Татьяна и Анатолий Довгалюки 
продали на ярмарке всю рассаду.

Âåñåííèå ïîæàðû
С начала года в районе произошло девять пожаров, при которых 

погибли два человека. Для сравнения, за аналогичный период 2013-
го случилось 15 возгораний с одним пострадавшим.
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... спешили верховажане 16 мая к Дому культуры. Ежегодно жи-
тели района с нетерпением ждут весеннюю сельскохозяйственную 
ярмарку.  Одни, чтобы купить всё необходимое для сада и огорода, 
другие, чтобы всё это продать. 

Пользовались спросом индюки, индо-
утки, гуси, куры, а особенно цесар-
ки и перепела. Быстро раскупили лук. 
несколько предприятий торговали 
саженцами плодово-ягодных культур. 
Очередь была у каждого прилавка.
Итоги ярмарки подведут в управле-

нии сельского хозяйства на этой неде-
ле. Следите за нашими публикациями. 

Наталья Соломатова.
Фото автора.
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Ситуация Посевная-2014

Лишь участие в программе капремонта спасет от роста числа 
аварийных домов в Верховажье.

Âëàñòü è îáùåñòâî: ìóíèöèïàëüíûé óðîâåíü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Немного предыстории. Если 
судить по откликам читателей 
на первые публикации на эту 
тему в районке в феврале-
марте, реакция верховажан на 
подобное решение была неод-
нозначной. Вплоть до полного 
неприятия очередной «обя-
заловки». С одной стороны, 
меня лично тоже покоробил 
тот факт, что мне не оставили 
права выбора, даже не поинте-
ресовались, желаю ли я участ-
вовать в программе. Хочешь, 
не хочешь, но платить придет-
ся. Но с другой, фонд капи-
тального ремонта в нынеш-
них условиях, когда всю заботу 
об общем имуществе многок-
вартирных домов государст-
во переложило на плечи соб-
ственников, это единственная 
возможность остановить ката-
строфический рост аварийного 
жилья в районе. 
По полученной корреспонден-

том «ВВ» информации, за 2013 
год в Верховажье официально 
признаны аварийными три мно-
гоквартирных дома в дополне-
ние к четырем, подлежащим 
расселению из-за своей ветхо-
сти в новостройку в микрорайо-
не Кошево. Процедура внесения 
дома в список аварийных доста-
точно хлопотная. Чтобы добить-
ся желаемого, нужны инициа-
тива и воля самих жильцов, их 
готовность пройти все необхо-
димые инстанции для сбора 
нужных бумаг. Кстати, читате-
ли «ВВ», которых тоже волну-
ет техническое состояние сво-
его многоквартирного дома на 
улице Смидовича, интересуют-
ся, каких именно?

Я проконсультировался по 
этому вопросу в администра-
ции Верховажского сельско-

го поселения. В «пакет доку-
ментов» вход ит техпаспорт 
дома и свидетельства о реги-
страции прав собственности на 
каждую квартиру. А также заяв-
ление в адрес вневедомствен-
ной комиссии, работающей 
при муниципалитете, которая 
с выездом на место и решит 
дальнейшую судьбу строения. 
Главное условие признания 
дома аварийным – чтобы уро-
вень его износа был не менее 
65 процентов. Поэтому, вероят-
нее всего, придется наведать-
ся в БТИ, чтобы «обновить» 
технический паспорт, фикси-
рующий степень износа.
Допустим, дом признали ава-

рийным. Но это не значит, что 
уже вскоре после такого реше-
ния его населению гаранти-
ровано переселение в ново-
стройки. В области поставлена 
задача к 1 сентября 2017 года 
расселить из ветхого и аварий-
ного жилья только тех, кто был 
поставлен на учет на начало 
2012 года. Когда дойдет оче-
редь до остальных, неизвест-
но. Как неизвестно и то, будет 
ли вообще дальше финансиро-
ваться программа расселения 
за счет федеральных средств. 
Напрашивается вывод: остает-
ся надеяться только на себя и 
фонд капитального ремонта.

А здесь за последние месяцы 
произошли некоторые измене-
ния. По первоначальному вари-
анту в Верховажье в перечне 
внесенных в программу реги-
онального капремонта насчи-
тывалось 96 многоквартир-
ных домов. Теперь этот список 
стал несколько короче. Из него 
исключены строения блочного 
типа, двухквартирные и четы-
рехквартирные. Уж не знаю, 

радоваться в связи с этим его 
собственникам или огорчаться. 
По крайней мере, они освобо-
ждены от ежемесячных обя-
зательных взносов. Но и на 
помощь государства в рекон-
струкции жилья им теперь рас-
считывать точно не придется.
В остальном же порядок орга-

низации капремонта остается 
прежним. Те же два предлага-
емых варианта формирования 
фонда капитального ремонта: 
на спецсчете или перечисле-
ние региональному операто-
ру. Те же установленные виды 
работ, которые оплачиваются 
за счет размера взноса. И та 
же сумма ежемесячного обя-
зательного взноса: 6 рублей 60 
копеек с каждого квадратного 
метра. О способах аккумуля-
ции денег хотелось бы пого-
ворить отдельно. Поскольку 
в каждом из них есть как свои 
плюсы, так и минусы.

На первый взгляд, предпоч-
тительней выглядит вариант 
с открытием спецсчета, на 
котором будут накапливать-
ся деньги отдельного конкрет-
ного дома. Расходовать их по 
закону разрешено только по 
решению собрания собствен-
ников. Как только там набе-
рется достаточная сумма – 
можно приступать к выпол-
нению определенных работ 
по капремонту. Но есть одно 
«но». Открыть спецсчет в банке 
по поручению жильцов имеет 
право лишь юридическое лицо. 
В наших условиях – ТСЖ. Но на 
данное время на все Верхова-
жье имеется лишь пять товари-
ществ, объединяющих с деся-
ток домов. Остальным придет-
ся либо проходить хлопотную 
процедуру создания объеди-
нения собственников жилья, 
либо перечислять взносы на 
счет регионального оператора. 
А это значит, что деньги пойдут 
в «общий котел» и капремон-
та они дождутся только через 
10-15, а то и 20 лет, согласно 
составленному графику. В рай-
центре есть дома, очередь на 
реконструкцию которых подой-
дет, например, только в 2036 и 
даже 2040 году. Так что выбор 
перед верховажскими владель-
цами квартир стоит непростой.

- И времени определиться 
с выбором способа форми-
рования фонда капитально-
го ремонта осталось совсем 
немного, — поясняет началь-
ник отдела по имуществен-
ным отношениям админи-
страции Верховажского сель-
ского поселения Игорь Пры-
гов. – Это нужно сделать до 1 
августа. Поскольку уже начи-
ная с 1 октября собственники 
начнут перечислять обязатель-
ные ежемесячные взносы.

Остается лишь напомнить, 
что решение о том, какой из 
вариантов предпочесть, при-
нимает собрание собственни-
ков жилья, которое оформля-
ется протоколом. Газета к теме 
капремонта еще вернется, так 
как в ближайшие месяцы она 
войдет в разряд наиболее акту-
альных.

Владимир Басов.

Íåîáõîäèìàÿ 
«îáÿçàëîâêà»
×òî îñòàíîâèò ðîñò àâàðèéíîãî 
æèëîãî ôîíäà â ðàéîíå?
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Не отменены, а лишь перенесены сроки, устанавлива-
ющие обязанность собственников жилых помещений 
в многоквартирном доме вносить ежемесячные взно-
сы на капитальный ремонт общего имущества. То есть 
все остается в силе. Уже с ближайшей осени наряду 
с платежами за коммунальные услуги начнется сбор 
средств с владельцев квартир в домах, включенных 
в региональную программу капремонта. Корреспон-
дент «ВВ» узнал подробности.

14 мая мы побывали в хозяй-
стве. Главный агроном Ольга 
Дербина рассказывает, как 
идет посевная: «План посе-
ва выполнен на 50 процентов, 
осталось посеять 130 гекта-
ров, в том числе 40 гектаров 
льна. Севу мешают сырые 
низины на полях. Видите, - 
показывает Ольга Вениами-
новна на поле, - здесь даже 
пешком пройти трудно, а не то 
что пахать. Но время не ждет, 
и мы продолжаем полевые 
работы. Техника пока тоже 
не подводит, перед посевной 
отремонтировали тракторы и 
подвесные агрегаты…»

- Ольга Вениаминовна, 
нынешняя посевная чем-
то отличается от прежних?

- Да не знаю, что и сказать. 
Посевная, как посевная. Пого-
да иногда корректирует наши 
планы, но это неизбежность 
любой весны, с этим прихо-
дится считаться. А так все 
идет своим чередом. Люди 
молодцы, трудятся весь све-
товой день. Думаю, что все 
полевые работы завершим 
благополучно.

- И качественно?
- Насчет качества пока не 

скажу. Осень покажет.
- Каков урожай ожидаете?
- В этом году внесли боль-

ше удобрений, чем в прош-
лом, но все же недостаточно 
для хорошего урожая. Оста-
ется уповать на благоприят-
ную погоду, которая обогреет 
и напоит поля.

- Ольга Вениаминовна, из 
пяти механизаторов, рабо-
тающих в поле, сколько 
молодых?

- Только Валерий Шишов. 

Остальные уже со стажем. 
Молодые нынче не хотят 
работать на земле. 

- Как Вы думаете, почему?
- Известно почему. Непри-

влекательные условия труда, 
приходится вставать рано 
утром и работать до глубо-
кого вечера, невысокая зара-
ботная плата, отсутствие раз-
ного рода комфорта в быту. 
Да много еще чего. В дерев-
не жить нелегко.

- Разве в городе легче? 
И там, чтобы хорошо зара-
батывать, тоже нужно рано 
вставать и поздно ложить-
ся. 

- Ну, в городе зарплаты 
повыше.

- Так ведь и жизнь доро-
же…

- Об этом можно долго 
рассуждать. А вот лет через 
десять в нашем хозяйстве 
вообще некому будет рабо-
тать в поле. Уйдут старые 
кадры, с кем останемся?

Можно согласиться с Оль-
гой Вениаминовной, а можно 
и поспорить. Неизвестно, что 
станет с нашей страной через 
десять лет. А вдруг люди захо-
тят кушать отечественные 
экологически чистые про-
дукты: молоко, мясо, овощи. 
Чужими-то в красивых обе-
ртках все прилавки забиты, 
а мы все российские пытаем-
ся найти. А если не произво-
дим, так чего искать-то? Кто 
знает, может быть, еще и вер-
нутся люди в деревню, в том 
числе и молодые…

Нина Юренская.
Фото Ольги Гулиной.

На весенне-полевых работах в СПК «Верховажский» 
занято всего пять механизаторов. Пантелеймон Шишов 
занимается подсевом многолетних трав, Николай 
Шишов — севом зерновых, на пахоте в две смены 
трудятся Валерий Шишов и Валентин Ходоровский, 
на подвозке семян и удобрений — Александр Шишов.

Пантелеймон Шишов и Ольга Дербина.

Пока верстался номер
На 19 мая в хозяйствах района вспахано 2296 гектаров, посе-

яно яровых 2212 гектара, что составляет 51,4 процента к плану, 
посеяно льна 732 гектара – 54,2 процента к плану. Выполнен 
план посева льна в ООО АПК «Чушевицы», где под эту куль-
туру выделено 200 гектаров. С планом посева яровых спра-
вились труженики ООО «Родина», перевыполнили его на 113 
процентов в ООО «Вита», близко к завершению посевной кре-
стьянское хозяйство А.В. Мызина.
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В толковом словаре слово 
инвалид расшифровывается, 
как бессильный. Чаще всего 
инвалид и является таковым. 
Даже если у него есть руки 
и ноги, и он может ходить и 
выполнять некоторые физи-
ческие нагрузки. Он все равно 
бессильный – бессильный 
перед своим заболеванием, 
своей ситуацией, своими ком-
плексами и еще перед многим 
чем. Таким людям чаще всего 
нужна помощь. Тех, кто живет 
с ними вместе или рядом, 
помощь специализированных 
служб: медицинской, социаль-
ной, юридической и т.п.
Именно об этом шел разго-

вор на заседании совета по 
делам инвалидов при главе 
района. Н.А.Ильин расска-
зал о том, что сделано за 
последнее время для совер-
шенствования инфраструк-
туры с учетом нужд инвали-
дов и маломобильных групп 
населения. В рамках програм-
мы «Безбарьерная среда» во 
многих учреждениях райцен-
тра поставлены пандусы. Из 
138 исследованных объектов 
более доступны для инвали-
дов – 47. В числе этих учре-
ждений – учебные и лечеб-
ные учреждения, библиоте-
ки, клубы, магазины, админи-
страции сельских поселений. 
Кроме пандусов, здесь уста-
новлены кнопки вызова, пери-
ла к лестницам. 
Во время обсуждения посту-

пило предложение расчищать 
в зимний период дороги от 
снега до крыльца учрежде-
ния, убирая при этом «бров-
ки», которые являются поме-
хой, особенно для инвалидов-
колясочников, детских колясок 
и для престарелых людей. 

Члены совета заслушали 
отчеты Т.Н. Герасимовской, 
главы Морозовского сельского 
поселения, и Н.Н. Тесаковой, 
главы Чушевицкого сельского 
поселения, об опыте работы в 
данном направлении.
В Морозовском сельском 

поселении этой категории 
людей уделяется большое 
внимание. За каждым инва-
лидом закреплен социальный 
работник, который исполняет 
просьбы своего подопечного. 
Медики посещают их на дому, 
при необходимости дела-
ют все процедуры. Татьяна 
Николаевна сама побывала в 
каждой семье, где живет чело-
век с ограниченными возмож-
ностями, рассказала им о льго-
тах, выслушала пожелания. 
Во всех деревнях поселения 

организована развозная тор-
говля, что тоже немаловажно 
для незащищенной категории 
людей. Да и сами инвалиды 
проявляют интерес к жизни: на 
любом сельском сходе они —  
первые слушатели. 

«С людьми надо разговари-
вать, - продолжает Татьяна 
Николаевна, - делиться с ними 
проблемами и просить, чтобы 
они помогли их решить. Напри-
мер, недавно жители деревни 
Захаровская построили мост 
через речку Пежма, а поселе-
ние предоставило им строй-
материал. Считаю, что так и 
нужно работать, всем вместе 
улучшать свою жизнь. Ведь за 
нас никто ничего не сделает…» 
Н.Н.Тесакова рассказала, 

что в Чушевицком сельском 
поселении проживает 241 
инвалид. Большую помощь в 
работе с этой группой населе-
ния оказывают председатели 
первичных организаций Все-
российского общества инвали-
дов и ветеранов. В Доме куль-
туры, библиотеке, администра-
ции поселения организуются 
встречи по различной темати-
ке, беседы и другие меропри-
ятия. 
В настоящее время в пла-

нах установить кнопки вызова в 
почтовом отделении в с. Чуше-
вицы и Плосковской библио-
теке. Администрация поселе-
ния данный вопрос держит на 
контроле и по мере необхо-
димости исполняет просьбы, 
заявки и предложения инва-
лидов. 

В обсуждении вопроса при-
няли участие Н.П. Бугаева, 
начальник управления обра-
зования, Ю.Е. Онищенко, 
начальник «Службы Заказчи-
ка», Н.Н. Попов, главный врач 
Верховажской ЦРБ, Т.Л. Шер-
стеникова, начальник отде-
ла по работе с льготной кате-
горией граждан Управления 
социальной защиты населе-
ния.
Для решения проблем инва-

лидов еще много предстоит 
сделать. Не везде поставлен-
ные пандусы отвечают тре-
бованиям, а это значит, что 
инвалидам на коляске труд-
но по ним подняться или спу-
ститься. К этому вопросу нужно 
подходить более ответственно 
и делать это не ради галочки. 
Причем, далеко не в каждом 
здании (где изначально не 
запроектированы установки 
пандусов) возможно их устано-
вить в соответствии с нормами. 
И кнопка вызова – не панацея 
от всех трудностей. Да, чинов-
ник или другой работник сферы 
обслуживания выйдет к инва-
лиду, когда он позвонит, выслу-

шает его, но сможет ли помочь 
ему? Например, для оформле-
ния документов необходима 
подпись инвалида, а ему не 
подняться на второй этаж и 
т.п. Говорили на заседании и 
о других нуждах этой катего-
рии граждан. 

В решении по этому вопро-
су записано:

- рекомендовать главам 
сельских поселений совмест-
но с общественными органи-
зациями продолжить прове-
дение обследований объектов 
инфраструктуры на предмет 
доступности для инвалидов и 
маломобильных групп населе-
ния;

- по результатам проведен-
ного обследования в апре-
ле-мае 2014 года рекомендо-
вать главам сельских поселе-
ний вместе с предписаниями 
по благоустройству направ-
лять учреждениям, организа-
циям информацию (предписа-
ния) об устранении недоступ-
ности объектов инфраструкту-
ры с учетом нужд инвалидов 
и маломобильных групп насе-
ления (предложение админи-
страции Верховажского сель-
ского поселения).
Решено также проводить в 

районе Международный день 
защиты прав инвалидов 5 мая.

Директор районного Цен-
тра занятости населения 
Л.А. Черепанова рассказа-
ла об изменениях в Законе 
«О квоте для приема на рабо-
ту инвалидов на территории 
Вологодской области».
С 1 июля 2014 года работо-

дателям (юридическим лицам 
и индивидуальным предпри-
нимателям), осуществляю-
щим деятельность на тер-
ритории Вологодской обла-
сти, численность работников 
которых составляет не менее 
35 человек, устанавливает-
ся квота для приема на рабо-
ту инвалидов в размере двух 
процентов среднесписочной 
численности работников. 
Работодатели в соответст-

вии с установленной квотой 
обязаны:

- выделить или создать рабо-
чие места для трудоустройст-
ва инвалидов;

- ежемесячно до 10 числа 
месяца, следующего за отчет-
ным, предоставлять в Центр 
занятости населения инфор-
мацию;

- при приеме на работу инва-
лида создать ему условия 
труда в соответствии с инди-
видуальной программой реа-
билитации. 
За более подробным разъ-

яснением закона необходимо 
обратиться в районный Центр 
занятости населения.

Нина Юренская.

Заседания Ответы «Прямому проводу»

Êàê æèâåòñÿ èíâàëèäàì?

5 мая состоялось заседание совета по 
делам инвалидов при главе Верхова-
жского муниципального района. Члены 
совета рассмотрели вопросы: «Совер-
шенствование инфраструктуры с учетом 

нужд инвалидов и маломобильных групп 
населения», «Подготовка и проведение 
в районе Международного дня защиты 
прав инвалидов», «Новое в законода-
тельстве о трудоустройстве инвалидов».

В Верховажском рай-
оне проживают 1752 
инвалида: первой груп-
пы – 215, второй – 823, 
третьей – 658 человек, 
детей-инвалидов – 51, 
инвалидов Великой Оте-
чественной войны – 5 
человек.

o!% д%!%г,, 
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1. Дорога в микрорай-
оне Решетиха требу-
ет грейдирования. 

Когда, наконец, необходи-
мые работы будут выполне-
ны и будет положена обещан-
ная труба на перекрёстке с 
ул.Новаторов?

На вопросы 1-6 отве-
чает глава Верховажско-
го сельского поселения 

А.Н.Малыгин:
- Я обещал жителям 

ул.Новаторов уложить трубу 
на перекрёстке, а жителям 
ул.Ясная сделать водоотве-
дение. От своих обещаний не 
отказываюсь, в ближайшем 
будущем это будет сделано. 
Что касается грейдирования 
улиц, то проблема в том, что 
ни одна организация на сегод-
няшний день не заключила 
договор на содержание улиц 
с.Верховажья, поэтому уже 
больше месяца и грейдер, и 
трактор просто стоят. 

2. Возле детского сада 
№6 «Лесная сказка» 
постоянно разгули-

вают собаки. Мы опасаемся 
выводить детей на прогул-
ки, так как собаки непредска-
зуемы. Неоднократно вызы-
вали полицию. Они, конечно, 
приезжают, но говорят, что 
нужно обратиться в адми-
нистрацию сельского посе-
ления.

- На 2014 год Верховажско-
му району было выделено 90 
тысяч рублей на отлов собак. 
Контракт заключён с вологод-
ской фирмой. В текущем году 
они приезжали в райцентр 
только один раз в апреле, 
причём безрезультатно. Если 
позволит финансовая ситуа-
ция, то с 2015 года мы надеем-
ся восстановить свою службу 
по отлову собак. 
Что касается собак, которые 

безнадзорно бегают по улицам, 
то обращаюсь к жителям села: 
если вы знаете хозяина соба-
ки и опасаетесь, что живот-
ное может покусать кого-либо, 
пишите заявление в админи-
страцию, и меры незамедли-
тельно будут приняты. А если 
у собаки нет хозяина, то и сде-
лать, мы, увы, пока ничего не 
сможем.

3. Когда появятся троту-
ары по ул. Первомай-
ской от здания поли-

ции? Ходить здесь невоз-
можно, песок в туфли зачер-
пываем. В прошлом году 
отремонтировали мостки на 
отрезке дороги от магазина 
«Нива» до ателье, а дальше 
разве люди не ходят? 

- В течение двух-трёх меся-
цев от магазина «Янтарь» до 
ателье, а также от здания МО 

МВД России «Верховажский» 
до магазина ЗАО «Верховажье-
лесторг» мостки будут уложе-
ны. 

4. На Соборной горке 
уже не один год из 
земли бьёт ключик. 

Когда, наконец, его облаго-
родят или хотя бы проко-
пают канавку, чтобы вода 
стекала в сторону, и дорога 
была сухой. 

- Начну с того, что ключ бьёт 
непостоянно, он выходит на 
поверхность всего один раз в 
году. Поэтому не вижу смысла 
его облагораживать. Насколь-
ко мне известно, сейчас он уже 
не бежит.

5. Планируется ли суб-
ботник по уборке тер-
ритории с обеих сто-

рон мостков – продолжения 
подвесного моста в сторону 
бора? Зрелище там просто 
ужасное: бурелом, пластик, 
бутылки. Такое впечатле-
ние, что идешь по полиго-
ну бытовых отходов. А это 
один из любимых пешеход-
ных маршрутов, и гостей 
здесь водим.

- Действительно, мусора 
здесь немало, но он не только 
в этом месте. Обижаться нам 
нужно, прежде всего, на свою 
культуру, и не ждать, пока за 
нами кто-то приберёт. В бли-
жайшее время будут органи-
зованы субботники по убор-
ке берегов реки, бора и этого 
участка пешеходного маршру-
та. 

6. Почему не убирается 
территория на месте 
снесенного Дома пио-

неров на ул.Луначарского? 
Весь берег озера под Успен-
ским храмом в буквальном 
смысле загажен. Да и сама 
старица уже превратилась в 
помойку. Это же центр села! 
Неужели местной власти не 
заставить арендаторов при-
вести территорию в боже-
ский вид? Тогда поднимайте 
общественность, проводите 
субботники. Полный контр-
аст с другой стороной, где 
построена стоматологиче-
ская клиника. Там порядок: 
цветы, дорожки из тротуар-
ной плитки, декоративный 
кустарник.

- Этот участок сейчас нахо-
дится в частных руках. Я 
попрошу владельца засыпать 
его гравием. Подобную кар-
тину можно было наблюдать 
и на месте сноса дома по 
ул.Первомайской, где 16 мая 
мы провели субботник.

Ответы собрала 
Наталья Соломатова. 
Продолжение следует.

На майский «Прямой провод» поступило 28 вопро-
сов, читайте ответы на них.
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В районной прокуратуре

Есть проблема Благоустройство

Çà ðàçáîéíîå íàïàäåíèå — òþðåìíûé ñðîê
Ãîñóäàðñòâåííîå îáâèíåíèå ïî óãîëîâíîìó äåëó î ðàçáîéíîì 
íàïàäåíèè ïîääåðæàíî ïðîêóðàòóðîé Âåðõîâàæñêîãî ðàéîíà

Íåçàêîííûå âðåçêè
Äî 1 èþíÿ êîììóíàëüíûå ýíåðãåòèêè 

îáåùàþò îáîéòèñü áåç øòðàôíûõ ñàíêöèé

Верховажский районный суд 
8 мая 2014 года вынес приговор 
по уголовному делу в отноше-
нии жителей района Швецкова 
Андрея и Курганова Евгения. 
Швецков признан виновным в 
совершении разбойного напа-
дения с применением наси-
лия, опасного для жизни и здо-
ровья, и с применением пред-
мета, используемого в качест-
ве оружия (ч.2 ст. 162 УК РФ). 
Курганов – в совершении раз-
бойного нападения с причине-
нием тяжкого вреда здоровью 
потерпевшего (п. «в» ч.4 ст.162 
УК РФ).

Судом установлено, что 22 
августа 2013 года, находясь в 
состоянии алкогольного опья-
нения, подсудимые зашли в 
дом к знакомому гражданину 
и с целью хищения денежных 
средств совершили на него 
нападение. Они поочеред-
но наносили удары руками и 
ногами по телу потерпевшего, 
требуя от него деньги, однов-
ременно обыскивая дом. Затем 
стали наносить потерпевшему 
множественные удары колуна-
ми, найденными в коридоре, 
после чего последний потерял 
сознание. В результате нане-

сенных телесных повреждений 
мужчине причинен тяжкий вред 
здоровью. 
В судебном заседании Швец-

ков признал себя виновным в 
совершении преступления 
полностью и раскаялся в соде-
янном. Курганов вину в совер-
шении инкриминируемого пре-
ступления не признал.
С учетом позиции государ-

ственного обвинения суд при-
говорил Швецкова к 3 годам 
6 месяцам лишения свобо-
ды с отбыванием наказания в 
исправительной колонии стро-
гого режима. Курганову назна-

чено наказание в виде 8 лет 
6 месяцев лишения свобо-
ды с отбыванием наказания в 
исправительной колонии стро-
гого режима.
Кроме того, судом удовлетво-

рен гражданский иск потерпев-
шего к подсудимым о возмеще-
нии морального вреда от пре-
ступления в размере 300000 
рублей.
Приговор в законную силу не 

вступил.

А.В.Зайцев, и.о. прокуро-
ра Верховажского района, 

юрист 2 класса. 

Верховажанин Валерий 
Сотский пытается добиться 
наведения порядка на пере-
крестке улиц Гагарина и Сло-
бодской, что сразу за бетонным 
мостом в райцентре. Пока без-
результатно.

 - Всего то и нужно сделать, 
что освободить этот заас-
фальтированный «пятачок» 
от покрывающего его толсто-
го слоя песка, - говорит он. – 
Для опытного грейдериста – 
плевое дело. Я прошел все 
инстанции, в том числе обра-
щался к дорожникам. Никто 
не хочет браться за решение 
этой проблемы. А проблема 
есть. Искусственная «подсып-
ка» поверх твердого покрытия 
проезжей части – явная угроза 
безопасности движения тран-
спорта, которое здесь очень 
интенсивное. Сам был свиде-
телем случившейся на пере-
крестке мелкой аварии. Води-
тели решили не обращаться в 
ГИБДД, поскольку отделались 
царапинами на своих автомо-
билях. Но ведь может произой-
ти и более серьезное дорож-
но-транспортное происшест-
вие. 
Куда еще обращаться, не 

знаю. Видимо, придется опять 
терпеть до очередного при-
езда в Верховажье депутата 
областного Законодательно-
го собрания Ю.В.Ордина. В 
предыдущий раз стоило мне 
к нему обратиться, как через 
пару дней пришел грейдер и 
сделал необходимую рабо-
ту. С другой стороны, обидно, 
что такую мелочь не в состоя-
нии устранить непосредствен-
но на месте. Это что же: ждать 
приезда «барина», чтобы тот 
все решил? 
И еще. Вспомните, как кра-

сиво смотрелась раньше набе-
режная у бетонного моста, 
выложенная плитами. Теперь 
с правой стороны, если ехать 
из центра, вымахал огромный 
куст сорного дерева, портящий 
всю картину. Неужели нельзя 
спилить, срубить это безобра-
зие?
Не говорю уже о давно 

назревшем ремонте самого 
моста. Когда по нему прохо-
дят большегрузы, становится 
страшно: не сложился бы он, 
как карточный домик. Но это 
уже другая история.

Пока верстался номер. 
Частично песок с проезжей 
части улицы Петухова за бетон-
ным мостом убран. А куст где 
рос, так и растет.

Записал 
Владимир Басов.
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В Верховажье есть 
места, куда практически 
не нужно вкладывать 
никаких средств. Зато 
стоит приложить руки, 
и они будут выглядеть 
гораздо благоустроенней 
и безопасней с точки зре-
ния требований дорожно-
го движения.

- Алексей Николаевич, осе-
нью минувшего года вы при-
няли водопроводное хозяй-
ство у ООО «РемСтрой». Уве-
личилось ли за последние 
полгода количество заклю-
ченных с верховажанами 
договоров на водоснабже-
ние?

- В два раза. С 500 до 1000. 
Но до полных 100 процентов 
еще далеко.

- Вы не преувеличиваете 
ущерб от незаконных вре-
зок? Ведь нередко из-за вет-
хости сетей случаются также 
и аварийные утечки?

- Это ни в коем случае не 
преувеличение. Убытки от ава-
рийных утечек обсчитывают-
ся отдельно. От самовольно-
го подключения к водопровод-
ным сетям наше предприятие 
теряет непозволительно много. 
И это неоспоримый факт. Пла-
тить должны все, иначе могут 
пострадать добросовестные 
потребители. Но мы сделаем 
все, чтобы подобного не про-
изошло.

- Я так понял, что время уго-
воров и взывания к совести 
прошло. У вас есть конкрет-
ный план действий?

- Конечно, мы еще продолжа-
ем надеяться на то, что неле-
гальные пользователи добро-
вольно заключат со снабжаю-
щей организацией договоры на 
обслуживание. И даже пошли 
на то, что к тем, кто это сделает 
до 1 июня, штрафные санкции 
применять не будем. 

- Своего рода «амнистия»?
- Да. Но с 1 мая специаль-

но созданная комиссия уже 

начала проверку абонентов 
на наличие незаконных вре-
зок в водопровод. Нарушите-
лям грозит не только штраф 
за незаконное присоединение 
к водопроводным сетям, но и 
оплата за хищение воды в тече-
ние длительного времени. Это 
не пустые слова. Вступившее 
в силу с 1 сентября 2012 года 
Постановление Правительства 
РФ от 6 мая 2011 года №354 
(п.62) дает право МКП «Вер-
ховажская ТС» при выявлении 
несанкционированного под-
ключения к сетям холодного 
водоснабжения осуществлять 
доначисление размера платы 
за питьевую воду по пропуск-
ной способности трубы при 
круглосуточном потреблении 
за шесть месяцев, предше-
ствующих обнаружению неза-
конной врезки. Вышесказан-
ное относится и к потребите-
лям воды из водоразборных 
колонок.

- Давайте напомним чита-
телям, какие санкции предус-
матривает закон за подобное 
нарушение.

- В соответствии со статьей 
7.20 КоАП РФ нарушители 
привлекаются к администра-
тивной ответственности нало-
жением штрафа в размере от 
1000 до 1500 рублей на гра-
ждан, от 2000 до 3000 рублей 
на должностных лиц, от 20 до 
30 тысяч рублей – на юриди-
ческих лиц. 

- Может быть, сейчас, читая 
эти строки, кто-нибудь из 
верховажан захочет офици-
ально оформить свои отно-
шения со снабжающим пред-

приятием. Как это сделать?
- Для того, чтобы нелегаль-

ные потребители воды стали 
законными абонентами, необ-
ходимо узаконить самоволь-
ные врезки. Обращайтесь в 
абонентский отдел МКП «Вер-
ховажская ТС» по улице Тен-
дрякова, 26. Контактный теле-
фон 2-14-75. До 1 июня еще 
есть время, чтобы решить про-
блему, так сказать, полюбов-
но. После этой даты мы будем 
вынуждены применять штраф-
ные санкции.

- 1 июня фигурирует пото-
му, что пик разбора воды в 
Верховажье обычно падает 
на летние месяцы, во время 
поливочного сезона?

- В том числе и из-за этого. 
Если мы не добьемся легализа-
ции незаконных врезок, убыт-
ки предприятия еще более воз-
растут. А это ставит под угро-
зу стабильное предоставление 
услуги добросовестным потре-
бителям и может повлечь за 
собой дальнейшее повыше-
ние тарифа на водоснабжение.

- Насколько мне известно, 
нелегальные пользователи 
стараются замаскировать 
свою причастность к забо-
ру воды из водопровода. 

- В составе проверяющей 
комиссии обязательно будут 
компетентные специалисты, 
которым не составит особого 
труда установить наличие неза-
конной врезки. Стоит только 
посмотреть подводки в колод-

цах, спуститься в подвал…
- Не могу не спросить об 

уличных водоразборных 
колонках. Вы хотели уста-
новить на них замки, чтобы 
ключи от них имели лишь 
официальные пользовате-
ли.

- На части колонок замки 
установлены, на остальных 
это будет сделано в течение 
лета. Возникают проблемы 
с изготовлением дубликатов 
ключей для раздачи их або-
нентам. Не исключаю, что там, 
где колонки держать нецелесо-
образно из-за малого количе-
ства пользователей, они будут 
демонтированы. Естественно, 
после согласования с админи-
страцией Верховажского сель-
ского поселения.

- Питьевая вода из поселка 
Теплый Ручей всегда пози-
ционировалась как исклю-
чительно качественная. Она 
по-прежнему остается тако-
вой?

- Вода отличная по всем 
показателям, без труда про-
ходит все проверки на качест-
во. А это мы делаем постоян-
но. Обычные пробы берем два-
жды в месяц. Плюс ежеквар-
тальные анализы. И, наконец, 
расширенное годовое иссле-
дование, которое проводится в 
Вологде. Кстати, предприятие 
заплатило за него 37 тысяч 
рублей. То есть качество под-
тверждено лабораторно. 

Беседовал 
Владимир Басов.

«Верховажская теплосеть» из-за самовольного под-
ключения части верховажан к водопроводным сетям 
несет значительные убытки. Это в недалеком будущем 
способно привести к дальнейшему повышению тари-
фа на холодное водоснабжение. Более того, самоволь-
ные врезки ставят под угрозу стабильное предоставле-
ние услуги добросовестным потребителям. О серьез-
ности ситуации и путях выхода из «водяного кризиса» 
корреспондент «ВВ» беседует с начальником участка 
водоснабжения предприятия Алексеем Богдановым.

Качество поступающей в дома верховажан воды подтверждено 
лабораторно.

×åëîâåê è çàêîí
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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Конкурсы

Молодежь и общество

Одна из причин этого «бедст-
вия» в том, что молодое поколе-
ние мигрирует из села в город. 
Сегодня «патриотов», кото-
рые остались или вернулись на 
малую родину после получения 
образования, крайне мало. 
В 2013 году число молодых 

людей в возрасте от 14 до 30 лет 
в Верховажском районе состав-
ляло 3892 человека. Но это по 
прописке, а фактически их зна-
чительно меньше. 
В 2012 году Институт соци-

ально-экономического разви-
тия территорий РАН провел 
исследование на тему «Поло-
жение молодежи Вологодской 
области». Одной из основных 
его частей было анкетирова-
ние молодежи, проживающей 
на территории области. Всего 
в опросе приняло участие 2923 
человека, а конкретно в Верхо-
важском районе - 87.
Вопросы анкеты затрагивали 

различные темы, касающиеся 
места проживания и отношения 
к нему, проблем, которые боль-
ше всего беспокоят молодежь, а 
также отношения к браку и пла-
нирования семьи, нравственные 
ценности и многие другие. 

В зале собрались не только 
медицинские работники, но и 
их друзья, родственники, бла-
годарные пациенты. Перед 
началом конкурса на большом 
экране была показана муль-
тимедийная презентация. На 
слайдах – фотографии всех 
86 медсестер и акушерок, кото-
рые работают в системе здра-
воохранения Верховажско-
го района, а также ветеранов. 
Отдельное спасибо организа-
торам конкурса за это. Знаю, 
как сложно некоторых угово-
рить сфотографироваться, но 
ведь «страна должна знать 
своих героев». Слова благо-
дарности звучали от главы 
района Геннадия Сергееви-
ча Непомилуева, главного 
врача Николая Николаевича 
Попова, заместителя главвра-
ча по лечебной части Людми-
лы Петровны Горюновой.
В конкурсе приняли участие 

две команды: «Мед-экспресс» 
(Евгения Дербина – медсестра 
кабинета функциональной 
диагностики, Татьяна Шеме-

лина – медсестра Чушевицкой 
участковой больницы, Нина 
Нефедовская – медсестра Ниж-
некулойской участковой боль-
ницы, Юлия Селиванова – аку-
шерка родильного отделения, 
Светлана Веселкова – медсе-
стра неврологического каби-
нета) и «Очаровательные 
пантеры» (Ирина Кашинцева 
– медсестра хирургического 
отделения, Светлана Негодяе-
ва – медсестра инфекционного 
отделения, Вера Овчинникова 
– медсестра терапевтическо-
го отделения, Надежда Попо-
ва – медсестра педиатрическо-
го отделения, Наталья Маморо-
ва – медсестра палаты реани-
мации и интенсивной терапии). 

Конкурс состоял из пяти 
этапов: «Визитная карточка», 
поздравление коллегам, мини-
атюра «Медицинская сестра 
– хозяйка, мать, жена», кон-
курс капитанов и блиц-опрос. 
Строгое жюри (Т.В. Полежае-
ва, С.В. Смирнова, Л.Г. Свис-
тунова, В.Н. Черепанова, 
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 В начале мая есть два «медицинских» праздника – 
Международный день акушерки (5 мая) и Всемирный 
день медицинской сестры (12 мая). По этому случаю 
совет по сестринскому делу Верховажской ЦРБ орга-
низовал юмористический конкурс «Как работаем, так и 
отдыхаем», который состоялся 8 мая на сцене район-
ного Дома культуры.

Так, например, на вопрос, 
«какие чувства вы испытыва-
ете по отношению к региону 
проживания» 52% опрошен-
ных в Верховажском районе 
ответили: «В целом доволен, 
но многое не устраивает», а 
32% выбрали вариант «Рад, 
что здесь живу». 
Среди проблем, которые бес-

покоят больше всего, молодые 
верховажане выделили несколь-
ко. Это низкий уровень зарпла-
ты (65,5 % опрошенных), нехват-
ка рабочих мест, безработи-
ца (46%), наркомания, пьянст-
во, алкоголизм (46%), рост цен 
на продукты и товары (38%), 
жилищная проблема (29%), 
культура, досуг, спорт (25,3%).

Сегодня на вопрос корреспон-
дента «ВВ», как им живется и 
работается в «родных пенатах», 
отвечают молодые верховажа-
не, вернувшиеся домой после 
окончания учебы и получения 
специальности.
Елена К.:
- Училась в Вологде. Пыталась 

там найти работу, но подходя-
щего ничего не оказалось. А в 
Верховажье предложили рабо-

тать по специальности, согласи-
лась. Поэтому, пока есть работа, 
все радует. 
Николай Г.:
- Этой зимой я окончил наше 

профессиональное училище. 
Сейчас работаю и готовлюсь 
к вступительным экзаменам – 
хочу поступать в военный вуз. 
Насчет того, вернусь ли в Вер-
ховажье, однозначно ответить 
не могу, время покажет. Но то, 
что сельская жизнь привлека-
ет меня больше, чем городская 
- факт неоспоримый. Я уже не 
представляю свою жизнь без 
леса, охоты и рыбалки.
Анастасия К.:
- После учебы в Вологде рабо-

тала там два года по специаль-
ности. Уже второй год, как при-
ехала в Верховажье ради люби-
мого (улыбается). Переезжать не 
хотелось, поскольку город предо-
ставляет больше возможностей. 
Зарплата там выше, да и под-
работать при желании можно. 
А еще, как ни крути, «досугово-
развлекательная» сфера там 
гораздо шире нашей. Сейчас 
тоже тружусь по специально-
сти. Работа очень нравится, и 
ни в какой другой сфере я себя 
уже не представляю. Но помимо 
работы хочется еще отдохнуть 
и развлечься - сходить в кино, 
например, или просто купить 
себе что-нибудь новенькое. А в 
Верховажье такой возможности, 

мягко говоря, не нахожу. Поэто-
му, когда ездим в Вологду, то 
«отрываемся», как говорится, 
по полной!
Евгения Л.: 
На вопрос: «Были ли мысли 

переехать в город?» Женя кате-
горически мотает головой. «Я не 
городской человек, поэтому «на 
село» вернулась намеренно и с 
желанием здесь жить и рабо-
тать». 
Помимо работы, Женя - актив-

ная участница спортивных меро-
приятий и концертов. Если пер-
вое соответствует ее специаль-
ности (Женя - учитель физи-
ческой культуры), то второе …
тоже. 
Девушка в этом году заканчи-

вает заочное отделение Кирил-
ловского училища культуры. 
К тому же одновременно она 
получает высшее образование. 
«Имея стаж и опыт, понимаю, что 
дополнительное образование 
может мне пригодиться в буду-
щем», – добавляет собеседница.
Игорь П.: 
- Учился в техникуме в Кадни-

кове. После учебы жил и рабо-
тал какое-то время там, но потом 
решил вернуться домой. Из всей 
группы единственный сейчас 
работаю по специальности авто-
механика. В принципе, жизнь в 
Верховажье меня устраивает. 
Хотелось бы, чтобы было боль-
ше мест для проведения досуга, 

особенно для молодежи! 
Анна В.:
- Пословица «где родился - 

там и пригодился» - про меня. 
Город - не моя стихия, поэтому 
передо мной не стояла пробле-
ма выбора - где обосноваться 
после окончания учебы. И вот 
уже почти год я преподаю англий-
ский язык в школе. Работа очень 
нравится. К тому же для учителя 
в сельской местности действу-
ет ряд бонусов: выделяют жилье 
и «подъемные». Единственное, 
чего не хватает, так это времени. 
Но не на работу, а на досуг. Не 
всегда, когда того хочется, уда-
ется сходить в ФОК или занять-
ся любимым делом.

Возможно, есть и другие 
точки зрения на счет того, 
стоит ли молодым оставать-
ся жить и работать на селе. 
Но тот факт, что в Верхова-
жском районе уже несколько 
лет одна из острых проблем - 
кадровая, неоспорим. Призы-
вы и лозунги, слова о патри-
отизме тут мало что изменят. 
Хотелось бы услышать мне-
ние не только молодежи, но и 
руководителей организаций и 
предприятий, других заинте-
ресованных лиц. Что можно и 
нужно сделать, чтобы выпуск-
ники педагогических вузов, к 
примеру, работали не в сфере 
торговли, а механики и агроно-
мы не устраивались охранни-
ками. Приглашаем к разговору.

Ольга Гулина.

Н.А. Ильин) оценивало юмор, 
оригинальность, актерскую 
игру, использование реквизи-
та, умение держаться на сцене.
Надо сказать, что с пер-

вых же минут выступления на 
сцене команды «заразили» 
зрителей хорошим настроени-
ем. Выход каждого участника 
сопровождался аплодисмен-
тами. А вот Заяц (В. Овчин-
никова) и Мышь (Н. Шуми-
лова) из сказки про Айболи-
та и Бабка (Ю. Селиванова) с 
Внучкой (Е. Дербина) из сказки 

Ãäå ðîäèëñÿ — òàì è ïðèãîäèëñÿ?!
13 тысяч — примерно такова численность населения 

Верховажского района на сегодняшний день. А еще 
где-то 5 лет назад эта цифра была значительно выше 
— почти 16 тысяч человек. Почему происходит столь 
стремительное сокращение населения района?

 «Где тут у вас пульс?»

На приеме у Айболита.

Зажигательный танец.

«Репка» просто заставили зал 
взорваться от хохота. 

 Обе команды показали, что 
с чувством юмора и артистиз-
мом у них все в порядке. И 
когда Николай Александрович 
Ильин подвел итоговые оцен-
ки – «Мед-экспресс» – 98 бал-
лов, «Очаровательные панте-
ры» –100, зал «зашумел»: раз-
ница в два балла – разве это 
разница? И «Мед-экспресс», 

и «Очаровательные пантеры» 
были достойны победы. 

 Поздравили команды и вру-
чили дипломы и подарки глав-
врач Николай Николаевич 
Попов и главная медицинская 
сестра Любовь Анатольев-
на Шестакова. Конкурс закон-
чился, а хорошее настроение 
осталось! Спасибо участникам 
за позитив! 
Анна Нимчук. Фото автора.

Ëåãêî ëè áûòü ìîëîäûì?
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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Душа человека загадочна 
настолько, насколько загадо-
чен сам человек. Порой дол-
гие годы проживешь рядом с 
ним, и не узнаешь его. А иног-
да достаточно одного важно-
го для него слова, чтобы он 
открыл свою душу. 
К Ангелине Владимировне 

Демидовой я пришла, чтобы 
сделать материал о коллек-
тиве народного хора верхова-
жского Дома культуры. Встре-
тились, как два близких чело-
века. Обнялись, обменялись 
комплиментами. А как же без 
них, тем более в нашем воз-
расте! Ангелина Владимиров-
на достала из альбома фотог-
рафии и стала рассказывать о 
том, что более 20 лет она с удо-
вольствием посещала народ-
ный хор, о том, куда ездили 
выступать, вспоминала самые 
интересные случаи из «семей-
но-хоровой» жизни.

...Вскоре я поймала себя на 
мысли, что не очень внима-
тельно слушаю рассказ Анге-
лины Владимировны, а с удо-
вольствием смотрю на нее, 
любуюсь, восхищаясь про 
себя. Это какой же внутренней 
силой нужно обладать, чтобы в 
ее возрасте, пережив несколь-
ко сложных операций, иметь 
такое жизнелюбие, настро-
ение и желание поделиться 
воспоминаниями?! И с таким 
теплом говорить о своих зем-
ляках и подругах! С женским 
любопытством рассматриваю 
каждую морщинку на ее лице 
и понимаю, что каждая мне 
нравится, потому что ни одна 
из них не испортила ее краси-
вую внешность. Оборвав ее на 
полуслове, спросила:

- Ангелина Владимиров-
на, кто-то на небесах за вас 
молится?! 

- Молится, молится. У меня 
прадед, два деда, по матери 
и отцу, священники, и дядя, 
папин брат, тоже священник. 
Наверное, они и молятся… Я 
очень сильно болела. В 78 лет 
победила страшное заболева-
ние. Врачи областной больни-
цы показывали меня профес-
сорам, а те смотрели, как на 
подопытную мышку, и тоже 
удивлялись.

Если бы вы, уважаемые 
читатели, могли слышать, как 
искренне смеялась Ангели-
на Владимировна, как шути-
ла над тем, что пришлось ей 
пережить. Ну скажите, что это, 
если не выработанный с года-
ми иммунитет ко всем душев-
ным и физическим недугам, 
который называется оптимизм 

и жизнелюбие?! А ведь она — 
не просто врач, а Заслужен-
ный врач РСФСР, признанный 
людьми, с огромным опытом, 
свое состояние понимала как 
никто другой. И находила силы 
на борьбу с болезнью и нахо-
дит их сейчас, чтобы вспоми-
нать те дни с юмором.

- Ангелина Владимировна, 
Вы воспитывались в интел-
лигентной семье, в любви 
ближних, в хороших тради-
циях, на добрых примерах. 
Ваше воспитание повлияло 
на выбор профессии?

- Профессию мне выбрал 
папа Владимир Рафаилович 
Кедровский. Я хотела стать 
учительницей. А он мне сказал, 
что хочет видеть меня врачом. 
Не ослушалась его…

- А я не представляю Вас 
учителем. Хорошо помню, 
каким строгим доктором Вы 
были. По душе профессия 
пришлась?

- По душе. Люди мне вери-
ли. Какими энтузиастами мы, 
молодые врачи, были. За 150 
рублей день и ночь работали, 
ездили по деревням. У меня 
на учете состояли сердечни-
ки, легочники, всех надо было 
навестить, посмотреть. Тогда 
все так работали, не только 
врачи, медсестры и санита-
рочки — тоже. Практику про-
ходила в Верховажской район-
ной больнице у Павла Семено-
вича Рубана. Он учил нас не 
только медицине, но и отноше-
нию к работе, жизни. Мудрый 
был человек. Когда он уезжал 
из Верховажья, вызвал меня в 
кабинет и говорит: «Ты толь-
ко начинаешь здесь работать, 
жилья у тебя нет. Давай мне 
твои подъемные, вот тебе ключ 
от моего дома. Будешь жить в 
нем. Там вся мебель есть…». 
До сих пор я живу в этом доме 
и вспоминаю Павла Семенови-
ча только добром. 

- Ангелина Владимиров-
на, настроение у каждого 
человека бывает разным. 
Нередко оно уходит от нас, 
не попрощавшись, огляды-
ваемся, ищем его и не нахо-
дим. В каких отношениях со 
своим настроением Вы?

- Невозможно каждый день 
быть в хорошем настроении. 
На него ведь влияет и само-
чувствие. А когда что-то болит, 
какое уж тут настроение? Хотя 
я очень не люблю жаловать-
ся. Терплю боль. Я и в пала-
те всех утешала. Надо прини-
мать жизнь такой, какая она 
есть. У меня все хорошо, рядом 
со мной родные люди: сын и 

невестка, социальный работ-
ник, я не одинока. Разве этого 
мало для настроения? Есть и 
средство для передвижения — 
коляска, а в доме я без нее 
обхожусь. 

Интеллигентность Ангелине 
Владимировне досталась по 
наследству. Ее прадед Алек-
сей Дмитриевич Дьяков был 
священнослужителем Покров-
ской церкви в с. Морозово. Дед 
по матери Жаворонков Василий 
Евлампьевич служил в Кулой-
ской Одигитриевской церкви. В 
1937 году пришли его арестовы-
вать, но местные жители спря-
тали батюшку в бане, там он и 
жил. Умер в 1942 году. Дед по 
отцу Кедровский Рафаил Пет-
рович в молодые годы служил 
в православных храмах на Але-
утских островах. В 1906 году 
вернулся в родные места, был 
священнослужителем в косков-
ской церкви тогдашней Моро-
зовской волости. Его сын Нико-
лай Рафаилович был священ-
ником храма Успения Божией 
Матери в с. Верховажье. Отец 
Ангелины Владимировны, Вла-
димир Рафаилович — учитель 
по профессии, многие помнят 
его как директора Верхова-
жской средней школы. 
Сейчас о своих родствен-

никах, близких и дорогих 
ей людях она рассказывает 
открыто. Но было время, когда 
принадлежность к священно-
му сану держали в секрете. А 

История одной семьи
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Эти строки Ларисы Рубальской, наверное, многим 

знакомы. А я смотрела на свою собеседницу, слуша-
ла ее и думала, когда же она заняла очередь за сча-
стьем? Сразу после рождения? Или в молодости? А, 
может быть, в зрелом возрасте? Хотя неважно когда, 
главное, она дождалась свое счастье, и оно с ней. 
Она знает, что такое любовь родных и близких, ува-
жение коллег и признание людей, радость побед и 
добрая слава.

что пришлось пережить свя-
щеннослужителям! Они прош-
ли через гонения, через оди-
ночество, голод, скитания и 
нищету. Мир преследовал их 
злобой, а они с достоинством 
несли свой крест, молились за 
людей, забывших Бога и поте-
рявших самих себя. Какое же 
жестокое было время! Тех, кто 
молился за Русь, за народ, без-
винно уничтожили. А их род-
ные на долгие годы были выну-
ждены «забыть», чьи они дети 
и внуки. 

Все это пережила и Анге-
лина Владимировна. Память 
о родных ей долго пришлось 
хранить в тайне, не допуская 
до нее посторонних людей. 
Время страхов прошло. И я с 
удовольствием рассматрива-
ла ее домашний архив: многим 
фотографиям больше 100 лет. 
Показала она и копию письмен-
ной проповеди Василия Жаво-
ронкова в 1915 году. Ангелина 
Владимировна бережно хра-
нит все записи, фотографии, 
свидетельства о бракосоче-
таниях, рождениях и смерти, 
справки, выписки из докумен-
тов. Это ее память, ее судьба, 
ее счастье. Спасибо вам, Анге-
лина Владимировна за искрен-
ность, за верность родным, за 
душевность. Спасибо за то, что 
Вы есть…

Нина Юренская.
Фото из архива 
А.В. Демидовой.

Бабушка Ангелины 
Владимировны Мария 

Михайловна Кедровская. 
В ее семье было девять детей.

Владимир Рафаилович 
Кедровский, ее отец.

Ангелина Владимировна 
Демидова.

9 мая в клубе посёлка 
Рогна собрались на празд-
ник люди разных поколе-
ний, чтобы снова отме-
тить день, когда печаль и 
радость идут рядом. 

Были здесь и «обожжённые 
сороковыми», и те, кто родил-
ся вскоре после войны, и поя-
вившиеся на свет через десятки 
лет после победного мая. Это и 
понятно, потому что этот день 
давно уже особенный для всех. 
Подготовили праздник работни-
ки культуры, совет ветеранов и 
самодеятельные артисты.
Торжественная часть нача-

лась проникновенными слова-
ми ведущей Т.А. Гостевской о 
великой дате в истории стра-
ны. Потом присутствующих 
поздравили с праздником глава 
Сибирского сельского поселе-
ния А.И. Карелин и председа-
тель совета ветеранов Л.В. Дру-
говская.
А праздничный концерт 

открыли учащиеся Рогновской 
школы. Их стихи и песни были 
посвящены теме «День Побе-
ды — гордость, боль и память». 
Украсила их выступление музы-
кальная композиция «Пода-
рок ветерану». Душу и сер-
дце гостей праздника тронули 
уместные в этот день песни в 
исполнении ансамбля «Куло-
яночка». Понравилась всем 
инсценировка «Разговор двух 
подруг» (Г.А. Друговская и 
А.Г. Семовская). Замечатель-
но прочла наизусть отрывок 
из поэмы А.Т. Твардовского 
«Василий Тёркин» и стихотво-
рение О.А. Фокиной «Подснеж-
ники» Р.И. Трифонова. Заслу-
женные аплодисменты вызва-
ло очень артистичное инсце-
нирование Н.К. Веселковой 
рассказа В.В. Антуфьева «Вдо-
вий плёс». Женщины старше-
го поколения кивали головами: 
«Так и было, так и было», «А у 
нас в деревне из ушедших на 
фронт половина не вернулись». 
Концерт завершился совмест-
ным исполнением песни «День 
Победы».
Труженики тыла, дети войны 

продолжили общение за празд-
ничным столом. К сожалению, 
из десятков фронтовиков, жив-
ших в посёлке, в живых не оста-
лось никого. И снова звучали 
песни под баян В.К. Друговско-
го, а сам Василий Константино-
вич прочёл своё стихотворение, 
специально написанное к этому 
дню. И поговорить ветеранам 
было о чём: ведь война — это 
их общая биография. А ещё каж-
дый рассказал о том, кто из его 
родных был на войне, как сложи-
лась судьба этих фронтовиков. 
С горечью вспоминали о невер-
нувшихся с полей сражений.
Праздник «...Памяти, скорби и 

радости общей» в Рогне удал-
ся. Все те, для кого он и был 
организован, сердечно бла-
годарны работникам культу-
ры, совету ветеранов, нашим 
замечательным артистам и 
спонсорам М.Д. Горблянскому 
и Э.П. Лукава.

Г.Л. Закрепин.

Из почты «ВВ»

Ïðåä ïàìÿòüþ 
âðåìÿ áåññèëüíî

Алексей Дмитриевич 
Дьяков, прадед Ангелины 

Владимировны.
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Д. Урусовская
НАДЕЖДЕ АЛЬБЕРТОВНЕ 

ТОНКОВСКОЙ
Мы просим, прими от нас поздрав-

ления в твой юбилейный день рождения. 
Желаем счастья на года, любви, надежды и 
добра.

Семья Пятовских, брат Николай.

П. Рогна
НИКОЛАЮ ФЕОДОСЬЕВИЧУ МОГУТОВУ

Нашего дорогого мужа, папу, дедушку поздравляем с юбилеем! 
Желаем крепкого здоровья и всего самого наилучшего.

Жена, дочь, сын, невестки, зять, внуки, внучки.

С. Верховажье
НИНЕ ВАСИЛЬЕВНЕ ДАНИЛОВОЙ
Любимую жену, мамочку, бабушку мы поздравля-
ем с юбилеем!
Всем сердцем пожелаем мы добра, и пусть всегда 
останутся открыты твое большое сердце и душа. 
Пусть день приходит и уходит, и прожит будет он 
не зря, когда и в радости, и в горе – твоя семья, 
твои друзья! Желаем крепкого здоровья, живи сто 
лет, не унывай! Желаем всяких благ на свете и жизни полной, 
через край!

Муж, дочери, зятья, внуки.

Морозово
ЛЮДМИЛЕ КОНСТАНТИНОВНЕ САВРАСОВОЙ
Желает коллектив коллег прожить на свете целый век, чтоб 
щедрой с Вами жизнь была и Вам в подарок принесла весен-
них ветров, сладких грез, любви не в шутку, а всерьез… Удач, 
которых и не счесть… Все остальное у Вас есть! Счастья жела-
ем, здоровья, успехов, нежности, ласки, радости, смеха. Жела-
ем с родными Вам мирно прожить, с песней по жизни идти, не 
тужить! С юбилеем!

Работники Морозовского ФАПа Башкардина Т.П., 
Постникова А.П.

С. Верховажье
АНДРЕЮ ГРИГОРЬЕВИЧУ ЗАЖИГИНУ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Мы хотим пожелать всей душой: в жизни – радости, в делах – 
мудрости, в друзьях – верности, а в сердце – юности.
С любовью твои родные, тетя Тамара и Лена (Грязовец).

С.Верховажье
АНДРЕЮ ГРИГОРЬЕВИЧУ ЗАЖИГИНУ
Поздравляем с юбилеем – 55-летием!
Закон природы так суров – бегут года в потоке века. Так много 
есть хороших слов, чтобы поздравить человека. Но мы не ищем 
этих слов, а просто от души желаем здоровья, счастья и цветов 
и жить 100 лет, не унывая.

Совет ветеранов ОВД.

ИРИНЕ ИВАНОВНЕ СОБЕНИНОЙ
От души поздравляем с замечательным юбилеем!
Пусть подарят пятерки на радость года, но душа остается всегда 
молода! И пускай не подводит здоровье, согреют родные любо-
вью. Пусть станет на сердце немного теплей, украсят цветы твой 
юбилей! А в доме будет все в добром порядке, с успехом живи, 
в любви и достатке.

Семьи Шадриных, Собениных.

Поздравляем!

Окна
ПВХ 

8-921-069-78-62

замер, доставка 
бесплатно, свое 
производство, 
низкие цены, 
рассрочка.

ÒÅÏËÈÖÛ
èç ïîëèêàðáîíàòà

îò 10000 ðóá. 
$.12 "*  !%1/+ 2-.,

312 -."* 
Ò. 8-911-535-04-03 
8-953-505-42-66

Акция «Неделя даром» применяется в случае надлежащего исполнения заемщиком обязательств по настоящему договору, 
при этом компенсация за пользование суммой займа за первые 7 дней не начисляется. Данное условие применяется при 
первом обращении, в случае заключения договора займа не менее чем на 14 дней и пользования не менее чем 14 дней. На 
правах рекламы. Не является публичной офертой в смысле ст. 437 ГК РФ. Подробности на сайте Центр-Денежной-Помощи.рф

ÌÀÃÀÇÈÍ ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÛÕ ÌÀÒÅÐÈÀËÎÂ
(óë. Ñìèäîâè÷à, 36-à)

Âñå äëÿ ñòðîèòåëüñòâà, 
ðåìîíòà è îòäåëêè, îêíà ÏÂÕ

Ò. 2-11-59, 8-921-129-80-80

Покупаем 
ПИЛОВОЧНИК ЕЛЬ. 

8-911-676-66-67,
8-911-058-85-57.

Мы открылись!
Турагентство Турагентство 

«Важские зори» «Важские зори» 
приглашает любителей 

путешествий. 
Мы хотим, чтобы каждый
из вас испытал комфорт 

от работы с нами 
по всем направлениям отдыха. 
Мы рады вас видеть по адресу: 

с. Верховажье, ул. Октябрьская, 13. 
8(81759) 2-19-03

23 мая продажа кур-молодок: 
адлеровская серебристая, 
кучинская юбилейная 

и пестрые; бройлеры месячные, 
гусята, утята, недорого. 

Шелота - 12.30, 
Чушевицы - 13.10, 
Сметанино - 13.50, 
Верховажье - 14.30. 
8-930-110-13-46

Ïðîäàæà ïîðîñÿò.
Äîñòàâêà.

8-921-122-15-64

Кладка, ремонт 
ПЕЧЕЙ, КАМИНОВ
любой сложности 

8-921-129-70-99

Принимаем ФАНЕРНЫЙ 
КРЯЖ БЕРЕЗОВЫЙ, 

диаметр от 18 см, длина 5 м. 
Высокая цена. 

Лояльная приемка. 
Адрес площадки: 

г.Харовск, ул.Ленина, д.1(а), 
тупик ООО «Лесстрой», 
напротив милиции. 
Т. 8-921-254-51-11,
8-921-231-30-76.

♦Железные двери, 
доставка, установка 
от 3,5 тыс.
8-921-069-78-62

♦Займы всем! 
Быстрая помощь! 
Заявка по т. 8-903-400-93-15 
ИП Гребенникова 
ОГРН 311619310900095.

♦Продам пчелопакеты.
8-921-688-94-42. Сергей

♦Продаются пчелопакеты, 
пчеломатки.
8-900-542-43-20

♦Окажем услуги по 
распиловке, сушке, 
строганию. 
8-921-722-71-66, 42-1-45

♦Покраска домов.
8-951-738-75-52

♦Цветочный магазин 
«Светлана» предлагает 
саженцы, а также плинтус, 
наличник, уголок. 
Принимаем заявки.
8-921-141-80-30

Реклама

В честь Победы

ОКНА, ДВЕРИ ПВХ: 
замер, доставка, 

качество, оперативность.
8-921-143-63-31

Продам кур-молодок, 
поросят, гусей, уток, 
индюков и прочее. 
Доставка по району. 
8-921-126-30-39

Памятники из гранита 
и архитектурного бетона.

Оградки, кресты.
 Обращаться: г. Вельск,
ул. Революционная, 99 

8(81836) 6-32-17

Вниманию граждан, пользующихся услугами маршрутки 
ЧУШЕВИЦЫ-ВОЛОГДА. 

Дни движения с 16 мая: понедельник, среда, пятница, 
суббота. Выезд из Чушевиц в 6.30, с автовокзала г. Вологда 

15.20. В праздничные дни возможны изменения. 
Справки по т. 8-921-237-06-27, 8-953-509-69-08, д.31-1-94. 

Лицензия АСС-35-000023 от 21 апреля 2014 г.

9 мая 2014 года сотрудни-
ки полиции и ребята из 
молодежной организа-

ции «Альтернатива» навести-
ли участника Великой Оте-
чественной войны, ветерана 
органов внутренних дел Алек-

сандра Прокопьевича Мака-
ровского, проживающего в 
Доме ветеранов с. Верховажья. 
Гости поздравили его с великим 
праздником, поблагодарили за 
личный вклад в Победу, поже-
лали здоровья и долголетия, 

вручили георгиевскую ленточку, 
ценный подарок и живые цветы.
Поздравления с Днем Побе-

ды и пожелания здоровья, сча-
стья и безопасных дорог прини-
мал в этот день от сотрудников 
полиции также водитель-пен-
сионер, ветеран Великой Оте-
чественной войны Николай 
Степанович Гнусарев. 

Подполковник внутренней службы Григорий Зобнин, ветеран 
МВД и Великой Отечественной войны А.П. Макаровский, 
старший дознаватель майор полиции Андрей Зажигин, 
находившийся в служебной командировке в Республике 
Дагестан с 12 июля 2013 года по 25 января 2014, член 

Общественного совета Сергей Сперанский.Н.С. Гнусарев.

b%2%0 -; -% ' !;2;

Официально
Комитет по управлению иму-

ществом Верховажского муници-
пального района принимает заяв-
ки на предоставление земельных 
участков:

- земельный участок ориентировоч-
ной площадью 800 кв.м. по адресу: 
Наумовский с/с, д. Ексинское, 31, – 
для индивидуального жилищного 
строительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок ориентировоч-
ной площадью 900 кв.м. по адресу: 
Верховажский с/с, с. Верховажье, 
мкр Прибрежный (уч. №6) – для инди-
видуального жилищного строительст-
ва, участок предоставляется на праве 
аренды;

- земельный участок ориентировоч-
ной площадью 1500 кв.м. по адресу: 
Наумовский с/с, д. Наумиха, ул. Энту-
зиастов, – для индивидуального 
жилищного строительства, участок 
предоставляется на праве аренды;

- земельный участок ориентировоч-
ной площадью 1500 кв.м. по адресу: 
Верховажский с/с, с. Верховажье, 

мкр Задорино (уч. №19) – для инди-
видуального жилищного строительст-
ва, участок предоставляется на праве 
аренды;

- земельный участок ориентировоч-
ной площадью 1400 кв.м. по адресу: 
Наумовский с/с, д. Ексинское – для 
ведения личного подсобного хозяй-
ства, участок предоставляется на 
праве аренды;

- земельный участок с кадастро-
вым номером 35:07:0401005:16 пло-
щадью 1500 кв.м. по адресу: Нижне-
кулойский с/с, д. Щекотовская – для 
ведения личного подсобного хозяйст-
ва, участок предоставляется на праве 
аренды.

- земельный участок ориентировоч-
ной площадью 1900 кв.м. по адресу: 
Олюшинский с/с, д. Слудная – для 
ведения личного подсобного хозяй-
ства, участок предоставляется на 
праве аренды;
Заявки принимаются в течение 

месяца со дня опубликования по 
адресу: село Верховажье ул. Сте-
бенева, 30, каб.25.
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Объявления

♦Вакансии
♦Каменка. Требуются 
работники на лесозаготовку 
и пилораму. Полный 
социальный пакет, заработная 
плата от 20 т.р., можно вахтой. 
8-921-832-70-09

♦Требуется работник 
на четырехсторонний станок.
8-921-064-31-21

Требуется станочник. Зарплата 
достойная. 8-962-668-32-06

♦Куплю
♦Куплю участок 
с фундаментом для дома 
в любом состоянии.
8(81836) 3-62-16

Куплю легковой прицеп.
8-921-233-11-98

Куплю картошку на еду 
в большом количестве.
8-953-523-98-74

♦Продам
♦Продаю однокомнатную 
квартиру на первом этаже 
нового кирпичного дома 
в городе Краснодаре 
площадью 35,6 м2 + балкон 9м2,
цена 1 млн. 300 тыс.р. 8-900-
534-69-43, 
8-921-128-56-41

♦Продам однокомнатную 
квартиру, 270 тыс.,
ул. Прибрежная, д. 21, кв. 3. 
8-953-516-72-01

♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру.
8-921-232-05-41

♦Продам 2-комнатную 
квартиру. +7-900-533-50-75

♦Продам дом в д. Сметанино, 
80 м2, участок 25 соток. 
8-921-299-29-17

♦Продается дом в Н-Кулое, 
д. Ореховская, в центре 
деревни, возле магазина.
8-921-831-00-54

♦Продам дом на вывоз, 
50 т.р., возможен обмен. 
8-921-127-50-81

♦Продается новый дом 
по адресу: Стебенева, 63а. 
Вода, канализация, 
отопление. 
Т. 8-921-129-17-57

♦Продам дом, 
мкр. Прибрежный.
8-921-141-80-30

♦Продается новый дом, 
микрорайон Сомицыно. 
8-921-532-46-74

♦Продаю дом-дачу, 
4 км от Верховажья.
8-921-369-28-67

Продам дом 8х8, 
мкр Решетиха.
8-921-129-81-58

Продается кирпичное здание 
с земельным участком, 
п. Т.Ручей.
8-906-293-87-08

Продам сруб бани 3х3, 25 т.р.
8-900-542-25-90

Продам сруб 6.80х6.80х3, в 
чашу, из бревна.
8-931-508-51-25

Продам место для магазина 
у моста.
8-921-127-50-81

♦Volkswagen Tiguan, 2010, 
2.0 АТ, полный привод, 
880 т.р., торг. 
8-921-247-58-78

♦Продам «Фольксваген 
Пассат», универсал, 
хорошее состояние, 70 т.р., 
возможен обмен.
8-921-127-50-81

Выражаем глубокое соболез-
нование Надежде Дмитриевне 
Макаровской по поводу утраты 
сестры
Елизаветы.
Совет ветеранов УВД 
Верховажья.

Выражаем глубокое соболез-
нование Макаровской Надежде 
Дмитриевне и ее семье по пово-
ду смерти сестры 
Елизаветы Дмитриевны.
Аншукова, Бабарыкина, 
Зубкова, Красильникова, 
Маслякова, Медведникова, 
Мокичева, Бовыкина.

Коллектив фельдшеров Верхо-
важского района выражает глу-
бокое соболезнование Потки-
ной Валентине Ивановне и ее 
семье по поводу трагической 
гибели 
дочери и внука.

Выражаем глубокое соболез-
нование Поткиным Валентине 
Ивановне, Николаю Василье-
вичу, всем родным и близким 
по поводу трагической смерти 
дочери 
Танюши 
и внучка-ангелочка 
Женечки.
Стрежнева Т.Н., Юрина Г.С., 
Конькова Л.А., Павлюк А.В.

Крестьянское хозяйство Мызи-
на А.В. выражает глубокое собо-
лезнование Чекрыгиной Галине 
Ефимовне, родным и близким по 
поводу смерти 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Чекрыгиной Галине Ефи-
мовне, родным и близким по 
поводу смерти 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича.
Игнатьевский Ф.Ф., 
Лысковы С.И. и Ю.К., 
Лыскова Н.К., Машихина Н.В.,
Негодяевы В.Н. и В.Н., 
Трапезникова А.И., 
Фомина Н.А., 
Макаровская Л.В.,
Бределева В.И.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Чекрыгиной Галине Ефи-
мовне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича.
Непомилуев А.Г., 
Хромцов В.В., Фомин П.И., 
Негодяев А.В., Баландин Н.В., 
Бречалов Н.А.

Выражаем искреннее соболезно-
вание семье Чекрыгиных: Гали-
не Ефимовне, Алексею, Свет-
лане, Александру и их семьям 
по случаю смерти мужа, папы, 
дедушки 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича. 
Скорбим вместе с вами.
Соседи: Игнатьевские, 
Стрежневы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Чекрыгиной Гали-
не Ефимовне, детям Алексею, 
Светлане, Александру, сестрам 
Негодяевой Вере Павлиновне, 
Журавлевой Зое Павлиновне, 
всем родным и близким по поводу 
преждевременной смерти мужа, 
папы, брата 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича. 
Скорбим вместе с вами.
Семьи: Негодяевы Н.Г. и В.В.,
Негодяевы О.Н. и А.В., 
Герасимовская В.К., 
Трапезникова З.В.

Коллектив Верховской школы 
выражает глубокое соболезнова-
ние Негодяевой Вере Павлинов-
не, Чекрыгиной Галине Ефимов-
не, родным и близким по пово-
ду безвременной смерти брата, 
мужа 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Чекрыгиной Галине Ефи-
мовне, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти 
мужа, отца, дедушки, брата 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича.
Чекрыгины (Новосибирск), 
Чекрыгины (Волгоград), 
Журавлевы, Негодяевы, 
Румянцевы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Чекрыгиной Галине Ефи-
мовне, детям Алексею, Светла-
не, Александру, внукам, всем 
родным и близким по поводу 
смерти 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича. 
Васендины, Шеркуновы, 
Митрофановы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Негодяевой Вере Павли-
новне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Чекрыгина 
Сергея Павлиновича.
Коллектив Верховской 
школьной столовой и 
Трапезникова З.В.

Люди добрые! Огромное спасибо и низкий поклон всем вам, 
кто пришел проводить в последний путь нашу доченьку Татьяну и 
внука Женечку. Благодарим всех, кто поддержал нас в этот скор-
бный час и морально, и материально: коллег по работе, друзей, 
одноклассников, соседей, всех родных, знакомых и всех нерав-
нодушных к чужой беде людей. Берегите себя и своих близких. 
Храни вас Господь!

Семья Поткиных.

Благодарим

♦Продаю «Ниссан-Премьера», 
2006 года, черный, 
комплектация комфорт.
8-921-722-41-75

♦Продам ВАЗ-2111, 2004 г.в., 
в хорошем состоянии.
М.т. 8-921-142-70-05

♦Продается автомобиль 
ВАЗ-2105, год выпуска 2002, 
пробег 80 т. +7-921-684-41-55

♦Продаю ВАЗ-2110, 2005 г.в., 
состояние хорошее, цена 
договорная. 
8-953-509-67-71 (Максим). 

♦Продается МТЗ-82, 1992 г.в., 
с. Сямжа (погрузчик, ковш, 
захват для леса, отвал), 
300 тыс. руб. Т. 8-921-126-31-24

♦Продам колеса к Т-25А 
(широкие). 8-921-140-36-56

♦Продается лодочный мотор 
«Меркури-5М».
8-921-129-01-97

♦Продажа: баннеры, 
баннерная ткань.
8-921-129-47-26

♦Продам детскую коляску, 
недорого. 8-931-505-20-74

♦Продаются две дойные козы 
с козлятами.
8-921-123-13-373

♦Разное
♦Ищу репетитора по 
английскому языку. 
+7-953-508-19-81

♦Вспашка огородов.
8-921-823-61-14

♦Сдаю в аренду 
бетономешалку.
8-906-296-55-76

Утеряны документы. Просьба 
вернуть за вознаграждение.
8-921-126-35-46.

Уважаемые односельчане! МБОУ «Верховажская средняя 
общеобразовательная школа им. Я.Я. Кремлева» просит ока-
зать посильную помощь в предоставлении посадочного мате-
риала (картофель, лук, чеснок). Звоните, пожалуйста, по теле-
фону 2-19-59. Заранее благодарны.

Обратите внимание

Являясь участниками дорож-
ного движения, 21 ребе-
нок пострадал как пешеход. 
Восемь несовершеннолетних 
получили травмы при переходе 
проезжей части дорог по пеше-
ходным переходам, при этом 
двое детей получили травмы 
по дороге в образовательные 
учреждения. 
Из 23 травмированных юных 

пассажиров 20 несовершен-
нолетних перевозились в лег-

ковых транспортных средст-
вах, но только 13 из них — с 
использованием детских удер-
живающих устройств и ремней 
безопасности. Трое получили 
травмы при поездке в общест-
венном транспорте. 
Рост аварийности с детьми-

пассажирами зарегистрирован 
в г. Вологде, Верховажском, 
К-Городецком, Нюксенском и 
Шекснинском районах.  Значи-
тельную часть пострадавших в 

Информирует ГИБДД

Æèçíü äåòåé — ïîä íàøó çàùèòó!
В период с 19 мая по 8 июня 2014 года на террито-

рии Верховажского района проводится второй этап 
профилактического мероприятия «Внимание – дети!» 
по предупреждению детского дорожно-транспортно-
го травматизма. 
По итогам четырех месяцев текущего года на терри-

тории области зарегистрировано 41 дорожное проис-
шествие с участием детей и подростков, в которых 3 
ребенка погибли и 44 несовершеннолетних получили 
травмы различной степени тяжести. 

автоавариях детей составляют 
учащиеся общеобразователь-
ных учреждений в возрасте от 
7 до 14 лет. 
За отчетный период зареги-

стрировано восемь происше-
ствий по детской неосторожно-
сти. В них травмированы восемь 
юных пешеходов. Причины дан-
ных ДТП – неожиданный выход 
на проезжую часть из-за объек-
тов, мешающих обзору; переход 
проезжей части вне зоны пеше-
ходного перехода. В большинст-
ве случаев дети попадают в ДТП 
из-за отсутствия навыка предви-
дения скрытой опасности.
На территории Верхова-

жского района с участием 
детей и подростков зареги-
стрировано одно дорожно-
транспортное происшествие, 
в котором травмированы два 
подростка-пассажира.


